

Sachsen-Anhalt Rundspruch Oktober 2017

1. Herbstmitgliederversammlung des DARC

2. EMV-Störungen beim KW-DX'er

3. Tagung Notfunk Distrikt W

4. Zwischenstand UKW-Pokal

1. Herbstmitgliederversammlung des DARC

Vom 11.-12. November 2017 findet die Mitgliederversammlung des DARC in Baunatal statt. In diesem Jahr wird ein neuer Vorstand gewählt. Außerdem stehen 7 Anträge zur Entscheidung.

Der öffentlich Teil der Veranstaltung beginnt am Samstag 09:30 Uhr und am Sonntag ab 09:00 Uhr. Alle DARC-Mitglieder sind dazu eingeladen.

Alle Informationen zur Versammlung (Tagesordnung, Bilanz 2016 und Haushaltplan 2018 und die Anträge) findet Ihr auf der DARC-Seite unter Allgemeines/Mitgliederversammlung.

2. EMV-Störungen beim KW-DX'er

Der OM DL6CNG aus Staßfurt konnte als DX'er auf KW keine leisen Stationen mehr hören, da ein Störpegel von größer S9 auf KW zu hören war. Die Frequenz war von 3,5 MHz bis 24 MHz mit dem Störpegel belegt. Die Störungen waren unmoduliert und hörten sich wie ein Rauschen an. Das Haus wurde Stromlos gemacht und die Störungen waren immer noch im batteriebetriebenen Empfänger zu hören.

Bei einem Funkamateurlager der zwei Straßen weiter wohnte wurden die Störungen nicht empfangen. Mit einem Fuchsjagdempfer (3,6 MHz) hörte ich das Störsignal in der Heinrich-Heine-Straße. Die Stromzufuhr erfolgt dort mit einer Freileitung. Direkt an den Masten und den Schaltkästen ist das Signal sehr stark.

Ich schaltete die Bundesnetzagentur ein und die kam auch mit dem Meßwagen. Selbst nach intensiver Suche konnte der Störer nicht lokalisiert werden. Die Bundesnetzagentur kam das zweite Mal und da wurde der Störer lokalisiert.

Es war der Nachbar der in der Garage eine Temperaturanzeige mit einem billigen Schaltnetzteil aus China betrieb. Das Netzteil wurde entfernt und die Störungen waren weg. Der OM kann wieder DX-Stationen unter S9 hören, dank der intensiven Suche der Kollegen der Bundesnetzagentur.

73 DL1HUB Peter, EMV-Referent von Sachsen-Anhalt

3. Tagung Notfunk Distrikt W

Am 14.10.2017 fand die jährliche Tagung Notfunk des Distriktes W im OV-Heim bei W 22 statt.

Der Einladung waren 10 Teilnehmer aus den Ortsverbänden W02, 04, 10,17, 22, 28, 29 und aus P62 gefolgt. Begrüßt werden konnte auch DL4ST Stefan als DVW.

Der Notfunkreferent Gert DM7MA informierte über die erfolgten Gespräche im Innenministerium Sachsen-Anhalt und mit dem Notfunkreferenten aus dem Nachbardistrikt Niedersachsen.

Über erfolgte Aktivitäten in Öffentlichkeitsarbeit berichtete DF3YW Kalle.

Der Entwurf eines Merkheftes Notfunk für den Distrikt W wurde vorgestellt und beraten. Für das Merkheft fehlen noch etliche Angaben zu den OV Relais. Das Merkheft ist eine Hilfestellung und Anleitung für den Funkamateurlager in Notfunksituationen und soll auch für die Öffentlichkeitsarbeit genutzt werden.

Gegenwärtig gibt es im Distrikt keinen aktuellen Überblick zu den Relaisverantwortlichen und den Frequenzen. Im Distrikt gibt es zwei notfunktaugliche Relais DM0KWD und DB0WOF. DB0HAL kann gegenwärtig nur bedingt für den Notfunk genutzt werden.

Die nächste Tagung Notfunk Distrikt W findet im Monat März 2018 statt. Der genau Zeitpunkt und Ort wird Anfang Januar 2018 über die Mailingliste bekannt gegeben.

Gert, DM7MA

4. Zwischenstand UKW-Pokal

Die endgültigen Ergebnisse der DARC UKW-Wettbewerbe kommen in diesem Jahr recht zögerlich. Vor dem Oktobercontest konnten wir nun doch ein endgültiges Zwischenergebnis veröffentlichen.

In der Einmannwertung führt, wie auch schon in den vergangenen Jahren, Michael DL1HSF mit 1383 Punkten vor Heiko DL2HSX.

Bei den Mehrmannstationen geht es enger zu. Hier hat DF0XG, W02 nur 143 Punkten mehr als DK0GHC, W30.

In der OV-Wertung steht der Sieger schon fest. Der OV Gräfenhainichen, W30 hat 3263 Punkte Vorsprung vor dem zweitplatzierten Zeitz W17.

Die Ergebnisse der HSW-Aktivitätswettbewerbe fehlen noch.

Die Gesamtergebnisliste findet Ihr auf unserer Distriktseite. Dort befindet sich auch ein Archiv mit allen Ergebnissen der letzten Jahre.

Referat Funkbetrieb